



# 2023, 88 Aniversario de relaciones diplomáticas y un año prometedor para Japón y Guatemala

Este 20 de febrero ha sido un día relevante por conmemorarse el 88 Aniversario del establecimiento de las relaciones diplomáticas entre Japón y Guatemala; así mismo, este 23 de febrero se celebra el Día Nacional del Japón, por ser el natalicio de Su Majestad, El Emperador Naruhito, quien cumple 63 años.

En Japón, el ocho (8) es considerado como número de buen augurio y de prosperidad. Este 88 Aniversario para ambos países, la Embajada del Japón desea fortalecer aún más los lazos de amistad y de cooperación, trabajando juntos para que este año sea muy prometedor.

La historia de la amistad entre ambos países se remonta a la llegada de los primeros inmigrantes japoneses a este bello país en los años 1870, hace más de 150 años.

Y en este siglo, Japón y Guatemala son socios importantes en esta región de Centroamérica. Comparten la importancia de los valores fundamentales como la libertad, la democracia, los derechos humanos y el estado de derecho, cooperando para mantener el orden internacional, de

paz y seguridad.

Con esta perspectiva, el Gobierno del Japón estima altamente la manifestación del Gobierno de Guatemala de firme apoyo a Ucrania y sus iniciativas solidarias.

De igual forma, Guatemala y Japón han venido colaborando en numerosas ocasiones en el escenario internacional como en la ONU, con los temas del desarme nuclear, los derechos humanos, la reforma del Consejo de Seguridad, etcétera; con el propósito de defender y reforzar sus valores y hacer frente a tanta incertidumbre y desafíos del mundo actual.

Las relaciones bilaterales continúan profundizándose tras la visita histórica a Guatemala del canciller japonés, en 2021. Los atletas guatemaltecos y los municipios anfitriones japoneses en los

Juegos Olímpicos y Paralímpicos Tokyo 2020 mantienen intercambios, incluso después de las Olimpiadas.

## INVERSIÓN JAPONESA EN GUATEMALA

También están en marcha las iniciativas privadas de establecer la Cámara de Comercio e Industria Guatemalteca-Japonesa, la cual iniciará su función este año y contribuirá al fortalecimiento mutuo en el comercio.

Existen varias empresas que han contribuido al comercio y desarrollo del país, como Grupo CODACA (HINO), Cofino Stahl (TOYOTA) o Canella, que llevan más de 50 años de negocios con Japón. Para la Embajada del Japón es de gran satisfacción compartir que los automóviles de marcas japonesas representan el 60 por ciento de venta en el mercado guatemalteco.

Es muy gratificante que las empresas japonesas como Yazaki o Showa Globe hayan iniciado su operación en este país. Sus nuevas inversiones aportarán altamente al desarrollo económico del país, generando nuevos empleos y dinamismo. Las empresas globales, en plena crisis mundial de la cadena de suministros,

toman la nueva estrategia de *nearshoring* (deslocalización cercana); de acercar los centros de producción tercerizada y reducir los costos.

Guatemala, por su ubicación favorable y con mano de obra altamente calificada, puede ser un destino ideal para nuevas inversiones; Japón y Guatemala podrán gozar de beneficios mutuos en la relación "ganar-ganar".

La cooperación técnica japonesa se ha brindado en Guatemala a lo largo de 45 años, desde las áreas primordiales como la salud y educación. Últimamente han colaborado en la contención del Covid-19 y el refuerzo de la cadena de frío, o en las zonas afectadas por los huracanes ETA e

IOTA, respondiendo a las necesidades de alta urgencia. Asimismo, se están sumando esfuerzos en los temas de la migración irregular o la seguridad ciudadana.

Después de tres años de la pandemia, ahora es el momento de reiniciar a toda escala los proyectos e intercambios. Justamente hoy se está realizando la visita oficial a Guatemala del presidente de la Agencia de Cooperación Internacional del Japón (JICA), la cual es una muestra de la fructífera relación existente entre ambas naciones.

La Embajada del Japón formula votos por un año 2023 prometedor y próspero para Japón y Guatemala.

